

Ata nº 8

(Quadriénio 2021/2025)

Aos vinte e sete dias do mês de setembro de dois mil e vinte e três, pelas vinte e uma horas e seis minutos, no polo cultural da Amoreira, (antiga escola primária), sito na Rua dos Arrabaldes Nº 10, reuniu a Assembleia de Freguesia com a seguinte ordem de trabalhos: Ponto Um - Antes da Ordem do Dia; Ponto Dois – Discussão e eventual aprovação da alteração da tabela de taxas e licenças; Ponto Três- Discussão e eventual aprovação do regulamento para aluguer de Big Bags; Ponto Quatro - Apreciação e eventual aprovação da segunda alteração orçamental modificativa ao orçamento para 2023; Ponto Cinco - Informação escrita do Presidente da Junta de Freguesia à Assembleia de Freguesia; Ponto Seis - Depois da Ordem do Dia.

Estiveram presentes os seguintes membros da Assembleia de Freguesia: Orlando Elias Militão de Carvalho, Paulo Alexandre Pereira Oliveira, Juliana Micaela Ferreira Correia, Amílcar Prata Palma dos Santos, Elisabete Rocha Castanheira, Luís Miguel Martins Pereira e Ana Catarina Mateus Afonso.

O Senhor Presidente da Assembleia inicia a sessão com a leitura de dois emails da proveniência do Senhor Luizinho da Conceição Leal, datados de vinte e quatro e vinte e cinco de setembro. De seguida, é colocada a votação a Ata da última reunião, sendo a mesma aprovada por unanimidade.

Ponto Um - Inscreveram-se para tomar o uso da palavra a Senhora Elisabete Rocha Castanheira, o Senhor Luís Miguel Martins Pereira e por fim a Senhora Ana Catarina Mateus Afonso. A Senhora Elisabete Rocha Castanheira inicia a sua intervenção não querendo dar muita relevância aos emails lidos anteriormente, mas questiona a coerência entre o tempo disponibilizado ao correio endereçado à mesa e sua divulgação, em relação ao tempo dado ao público presente para expor as suas questões. De seguida questiona o Senhor Presidente da Junta quanto à finalidade do espaço onde decorrem as Assembleias, se já opera como espaço do Cidadão? Qual a população que o frequenta? Que valências estão pensadas para o mesmo. Foi indagado de seguida sobre as instalações desportivas da Freguesia da Amoreira, se existe algum projeto para essas instalações? Foi questionado o Senhor Presidente da Junta sobre o Mercado Mensal da Amoreira, e se irá haver algum evento de Natal que traga população à aldeia, bem como artesãos e outras iniciativas culturais. De seguida, o Senhor Luís Miguel Martins Pereira iniciou a sua intervenção interpelando o Senhor Presidente da Junta de Freguesia sobre a situação da Casa dos Seixos, nomeadamente, o destino da obra, em que moldes vai operar para servir os intentos da população da Freguesia. Prosseguiu-se o Ponto Um com a intervenção da Senhora Ana Catarina Mateus Afonso com as seguintes questões: Existe algum calendário educacional para trazer crianças ao centro da aldeia que carece de dinamismo? E se está pensado alguma formação literária digital para a População Sénior?

Tomou a palavra o Senhor Presidente da Junta de Freguesia a fim de responder às questões colocadas: O espaço onde se encontram presentes funciona enquanto espaço do Cidadão e Biblioteca, lamentando não poder prestar mais serviços à população em virtude da falta de espaço e falta de meios humanos. Está em marcha um projecto para um parque para

caravanas no campo de futebol que irá contar com algumas mais-valias para usufruto, tanto por visitantes mas também pelos residentes da Freguesia da Amoreira. Estão a decorrer os trâmites necessários para avançar com a obra, existindo já reuniões com o executivo camarário, que está muito agradado com o projeto. Vai iniciar-se o levantamento topográfico do terreno. Em relação ao Mercado mensal, está a decrescer, tanto a nível de feirantes como de clientes, tendo o executivo optado por abdicar da cobrança do terrado para tentar reverter a situação. Está prevista a realização de uma festa de Natal à imagem do que foi feito o ano transacto e idêntico ao já ocorrido no corrente ano na festa da Primavera, ou seja está previsto a realização de um Mercado de Natal. Não está prevista nenhuma formação sénior digital, lamentando mais uma vez a falta de meios operacionais. Em relação à pergunta do Senhor Luís Miguel Martins Pereira, o Senhor Presidente da Junta de Freguesia informou os presentes que a casa dos seixos, vulgo Espaço O, está pronta, faltando colocar o mobiliário e definir os espaços físicos a ocupar pela Junta de Freguesia.

Com a permissão do Senhor Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia, a Senhora Elisabete Rocha Castanheira interpelou o Senhor Presidente da Junta de Freguesia sobre um eventual destino ao atual espaço do Cidadão visto que irá ser transferido para as novas instalações, ao qual o Senhor Presidente da Junta de Freguesia respondeu que tinha em mente a criação de uma creche. A Senhora Elisabete Rocha Castanheira quis saber se havia algum plano para a criação de um campo de futebol que pudesse substituir o local do projecto das caravanas ao que o Senhor Presidente da Junta de Freguesia retorquiu que a área envolvente não impossibilitava a coabitação dos dois espaços. O Senhor Presidente da Mesa Da Assembleia de Freguesia fez questão de deixar uma mensagem de desagrado sobre a partilha do novo espaço da Junta de Freguesia com outras associações, devido a possíveis intromissões de pessoas estranhas ao executivo.

Ponto Dois – Este ponto foi colocado a votação e foi aprovado por unanimidade.

Ponto Três – Este ponto foi colocado a votação e, não havendo votos contra ou abstenções, foi aprovado por unanimidade.

Ponto Quatro – Este ponto foi colocado a votação e todos os membros da Assembleia votaram a favor do mesmo, sendo aprovado por unanimidade.

Ponto Cinco – O Senhor Presidente da Junta de Freguesia procedeu à informação escrita à Assembleia de Freguesia ressaltando a Área Social com a realização dos transportes das refeições e dos utentes da Cerci Peniche e de dois alunos do Jardim de Infância. Iniciaram-se os transportes para as salas terapêuticas do Município. Em relação à Comunicação, continuam as atualizações do site, redes sociais da Freguesia, bem como do painel informativo instalado na parede exterior da Junta de Freguesia. No que concerne a obras, aguarda – se, pelo Município, para proceder à limpeza do Rio de Cima; para a intervenção na Rua Padre Moura (calçetamento e embelezamento) e para alcatroamento da estrada do Rego Travesso até à ponte do Casal Brás e conclusão do alcatroamento da Rua do Ameal - Rua da Azenha; foi solicitado a intervenção do Município na limpeza da vala dos pluviais junto ao Salão Paroquial. Iniciou-se um projecto de autocaravanas, aplicaram-se massas frias, foram feitas diversas reparações no Jardim de Infância, na Casa dos Seixos, ultima-se os últimos pormenores. Em

relação a Cultura, houve um passeio a Tomar e está programado outro a Évora. No que toca ao Ambiente foram realizadas pulverizas diversas. Foi assinada a Escritura do terreno junto à Igreja, actualizou-se o mapa de Pessoal bem como a situação financeira.

Ponto Seis - Após a Ordem do Dia - Inscreveram-se para expor as suas questões ao executivo o Senhor Carlos Jorge Penteadado, o Senhor José Jorge Ferreira e o Senhor Luís Filipe Gonçalves. O Senhor Carlos Jorge Penteadado iniciou a sua intervenção demonstrando preocupação com a forma como o executivo vai regular a recolha de diversos materiais nos Big Bags, chamando a atenção que uma medida desse género pode trazer muita confusão se não for bem implementada. De seguida questionou se não seria oportuno uma reunião ou convocatória com os actuais membros da Protecção Civil a fim de aferir da disponibilidade de cada um para um claro conhecimento das forças operacionais. Foi também levantada a questão da limitação do horário de funcionamento do secretariado da Junta em virtude da hora de almoço, poderia haver uma maior articulação entre as funcionárias para alargar o período de atendimento à população. O Senhor Presidente da Junta de Freguesia retorquiu que em relação aos Big Bags o regulamento vai ser claro e objectivo, destinado, por enquanto, a particulares e obras de pequena dimensão. Em relação ao horário de funcionamento da Junta, a escassez de meios humanos impede um horário mais alargado. Iniciou a sua intervenção o Senhor José Jorge Ferreira ao fazer referência à inexistência de uma placa com o nome da rua junto à sua habitação, fez também uma observação à falta de fixação dos contentores do lixo no mesmo local e lançou um alerta para dois locais propensos a fogos e lixo urbano e florestal, o primeiro nas traseiras da sua habitação e o segundo num terreno junto à Capela. O Senhor Presidente da Junta de Freguesia comprometeu-se a resolver essas situações em tempo útil. O Senhor Luís Filipe Gonçalves alertou para a falta de iluminação junto à Escola e para um povo nómada que deixa lixo em locais inapropriados. O Senhor Presidente da Junta de Freguesia informou que a Câmara já foi informada da falta de iluminação, quanto ao lixo espalhado, o executivo vai tomar as diligências necessárias.

Não havendo mais intervenções, o senhor Presidente de Assembleia dá por encerrada a sessão às vinte e duas horas e trinta e um minutos da qual foi lavrada a presente ata que foi posteriormente lida e assinada por todos os presentes.

Orlando Elias Militão de Carvalho: _____

Paulo Alexandre Pereira Oliveira: _____

Juliana Micaela Ferreira Correia: _____

Amílcar Prata Palma dos Santos: _____

Elisabete Rocha Castanheira: _____

Luís Miguel Martins Pereira: _____

Ana Catarina Mateus Afonso: _____